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   教育委員会定例会（平成２８年７月）会議録    

１ 日   時 平成２８年７月７日（木）１５：００～１７：１０ 

２ 場   所 新居浜市庁舎３階 応接会議室 

３ 出 席 者 教 育 長  関 福生 

委    員   三木 由紀子 伊藤 嘉秀 宮内 文久  

      長野 美和子 

事務局長  武方 弘行 

総括次長  榎木 奨悟 

次  長  高橋 良光 曽我 幸一 横井 邦明 三沢 清人 

課  長  高橋 正弥 曽我部 みさ 桑原 一郎 菅 春二 

４ 教育長及び 

教育委員会事業報告 

６月事業報告及び７月事業予定について 

その他 

５ 記録者氏名 社会教育課 岡部 文仁 

６ 会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜教育長及び教育委員会事業一般報告＞ 

 

＜議案＞ 

議案第２８号 新居浜市情報公開条例第２０条の規定に基づく

答申について 

議案第２９号 新居浜市市民文化センター運営審議会委員の委

嘱又は任命について 

 

＜いじめ、不登校等生徒指導関係＞ 

 

＜その他＞ 

新居浜市標準学力調査の結果・分析について 
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関教育長 

 

 

 

 

 

 

 

  

三沢次長兼社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成２８年第７回新

居浜市教育委員会定例会を開催いたします。 

本日の会議録署名委員につきましては、伊藤委員さん、長野委員さ

んにお願いいたします。会期の決定は本日限りといたします。 

 

平成２８年第６回定例会会議録承認は、宮内委員さん、伊藤委員さ

んにご署名をいただいております。教育長及び教育委員会事業報告

を行います。各課長から一般報告をお願いいたします。 

 

社会教育課の６月及び７月の主な行事についてご報告いたします。

資料の２ページをご覧ください。 

６月 ２日 教育委員会定例会（第６回）    

３日 公民館活動活性化ステップアップセミナー 

（ウイメンズプラザ） 

東予教育事務所管内から１０２名が参加し、「わが町創生のために

公民館ができること」と題した意見交流や、「地域をつなぎ、地域

をつくる、これからの町づくり」についてのワークショップが行わ

れました。 

１７日 青少年健全育成に関する標語の選考会 

（青少年センター） 

今年度は各小中高校から９１作品の応募があり、最優秀作品とし

て、神郷小学校 白石 蘭さんの『今日のこと 家族で話す 晩ご

はん』、大生院中学校 源五郎丸 夏さんの『ちょっと待て 信じ

てくれる 人がいる』、新居浜東高校 仙波 巴さんの『考えて 自

分の行動 家族の気持ち』の３作品のほか、優秀作品５点、佳作入

選１２点が選定されました。これらの標語は、市政だよりの８月号

に掲載されるほか、ポスターにして各学校や公民館等に掲示されま

す。 

 

７月 １日 平成２８年度青少年健全育成標語入賞者表彰式 

     （青少年センター） 

７日 教育委員会定例会（第７回） 

  ３０日 第２１回海外高校生による日本語スピーチコンテスト    

（市民文化センター大ホール） 

この事業は、NPO法人エデュケーション・ガーディアンシップ・

グループ主催の国際交流事業で、世界各国のコンテストを勝ち抜い

た、日本語を学ぶ海外高校生によるスピーチコンテストです。１６
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高橋学校教育課長 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の国と地域から１８人が本市を訪れる予定になっています。 

 

学校教育課の６月及び７月の主な行事についてご報告いたします。 

６月 ２日 管理主事・市教委学校訪問（新居浜小学校） 

   ６日 管理主事・市教委学校訪問（惣開小学校） 

   ７日 管理主事・市教委学校訪問（中萩小学校） 

   ８日 新居浜市中学校総合体育大会（ ～９日・１１日 ） 

      ※大会結果 配布資料④参照  

   ９日 管理主事・市教委学校訪問（金栄小学校） 

  １０日 管理主事・市教委学校訪問（角野小学校） 

      中学生国際交流事業：フランクリン高校生来新 

（～１５日）生徒７名・引率教師 中学校訪問・松山城・

道後を社会見学 

  １３日 管理主事・市教委学校訪問（神郷小学校） 

  １４日 管理主事・市教委学校訪問（泉川小学校） 

  １５日 管理主事・市教委学校訪問（船木小学校） 

  １６日 管理主事・市教委学校訪問（川東中学校） 

  １７日 管理主事・市教委学校訪問（北中学校） 

  ２０日 第１回不登校対策検討委員会（市庁舎） 

  ２１日 管理主事・市教委学校訪問（金子小学校） 

  ２２日 第３回小中学校教頭研修会（市民文化センター） 

  ２４日 いじめ問題対策連絡協議会（市庁舎） 

  ２７日 管理主事・市教委学校訪問（高津小学校） 

  ２８日 管理主事・市教委学校訪問（船木中学校ひびき分校） 

  ２９日 管理主事・市教委学校訪問（角野中学校） 

  ３０日 管理主事・市教委学校訪問（別子小中学校） 

 

７月 ４日 管理主事・市教委学校訪問（多喜浜小学校） 

   ５日 管理主事・市教委学校訪問（若宮小学校） 

８日 新居浜市中学校弁論大会 

（市民文化センター中ホール） 

１０日 中学校スポーツトップアスリート事業 

（河川敷テニスコート） 

株式会社ルーセント 

野中崇宏・土井内陽介氏講師 

１４日 第１回幼保小連携推進協議会（市庁舎） 
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曽我部スポーツ文化課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

曽我次長兼発達支援課長 

 

 

 

 

      コミュニティ・スクール導入促進事業講演会 

（あかがねミュージアム） 

吉田中学校校長西村久仁夫氏講師 

  ２０日 公立幼稚園、小・中学校第１学期終業式 

２１日 第６８回県中学校総合体育大会（～２７日） 

２２日 第５２回新居浜市小学校水泳記録会 

（垣生・角野小学校） 

２７日 ＮＨＫ学校音楽コンクール小学校の部 

（市民文化センター大ホール） 

  ２８日 ＮＨＫ学校音楽コンクール中学校の部 

（市民文化センター大ホール） 

２９日 四国中学校総合体育大会壮行式（ウイメンズプラザ） 

  中学生アメリカ訪問団第１回事前研修会（市民文化センター） 

 

６月 ４日 ふるさとこども写生大会表彰式 

（あかがねミュージアム） 

  １９日 四国高等学校ウエイトリフティング競技選手権大会

（新居浜南高等学校） 

  ３０日 公共ホール音楽活性化事業ピアニスト新居由佳梨氏

（～７月２日） 

船木小学校、金栄小学校でのワークショップ及びコン

サート（あかがねミュージアム）入場者数２３４名 

本日７月７日 18：10～ＮＨＫ松山放送局「ひめぽん」内で船木小

学校・あかがねミュージアムでの講演状況を放送予定。 

 

７月 ５日 市長表彰（石村嘉成氏）環境大臣賞受賞 

   ９日 トップアスリート事業 （バトミントン・舛田圭太氏） 

  １０日 トップアスリート事業  

（デンソーバスケットボール教室） 

  ２１日 郷土資料室オープン 

  ３１日 サッカーマッチシティ（愛媛ＦＣ vs ザスパ草津） 

 

６月 ３日 第５３回新居浜市小中学校ふれあい運動会 

（市民体育館） 

※参加者：児童生徒２２９名・外保護者等２７０名 

７月 ２日 第１回特別支援教育研修会（別子銅山記念図書館） 
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桑原学校給食課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

横井次長兼図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

講師：千葉大学教授 冨田 久枝 氏 

      市内の保育園保育士・幼稚園教師４５名が参加 

７月２２日 発達障がい支援者のための実践セミナー（～２４日） 

（こども発達支援センター、市民文化センター視聴覚室） 

２５日 第２回小中学校特別支援教育コーディネーター研修

兼心理アセスメント教室(～２６日） 

（市民文化センター大会議室） 

特別支援教育士 スーパーバイザー 渡部 徹 氏 

  ２７日 地域発達支援協議会（こども発達支援センター） 

  ２９日 第２５回親子手作り教室（総合福祉センター） 

 

８月 １日 特別支援教育講演会 

（市民文化センター大ホール）砂長 美ん 氏 

   ４日 第２回教育支援委員会（こども発達支援センター） 

 

６月１０日 学校給食センター調理員研修会（学校給食センター） 

           ６月度栄養教職員会（学校給食センター） 

１７日 ２学期給食物資（魚介類）審査会（泉川公民館） 

※６月学校給食費回収実績 ２１７，６２０円（配布資料⑪参照） 

 

７月１１日 ７月度栄養教職員会（学校給食センター） 

  １９日 学校給食センター １学期給食最終日 

２５日 平成２８年度新居浜市学校給食研修会 

（市民文化センター中ホール） 

小中学校管理職先生・給食に関わるすべての方が対象

２００人規模・異物混入事例対策などの研修 

   下旬 平成２８年度第２回新居浜市学校給食会理事会 

（泉川公民館） 

 

６月 ２日 乳幼児（０歳～３裁）向けお話し会 

   ４日 土曜寺子屋（読書の広場）図書館にて実施 

（当館司書がブックトークを行った） 

６月 ７日 ブックスタート事業(～８日) 

    ８日 幼児向けお話し会 

    ９日 若宮小２年生町たんけん 図書館来館 

   １０日 惣開小２年生町たんけん 図書館来館 
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６月１８日 小学生向けお話し会 

２２日 幼児向けお話し会 

１７日 教科書展示（～７月３日） 

２２日 大生院中２年職場体験学習受入 １名（～２４日） 

２８日 若宮小学校３年生見学 

  ２９日 東中２年職場体験学習受入  ３名（～７月２日） 

○ロビー展示 

  『第５８回水道週間』（水道局水道総務課）６／１～７ 啓発

パネル・ポスター展示 

『むし歯予防デー』（保健センター）６／３～１０ 啓発パネル展

示・パンフレット案内 

『食育に関する正しい知識』（保健センター）６／１０～１７啓発

パネル展示・パンフレット案内 

○テーマ展示 

６月 一般展示『地球にやさしいエコぐらし』 

       環境保全についての関心と理解を深めるため展示。 

児童展示『つなげよう・ささえよう ＝自然環境と生き物の

つながり＝』 

生物多様性から自然環境、幅広い視点で親子で考えてもらうため、

環境月間にあわせて展示。  

○ケース展示 『少女たちによる「少女漫画」の革命』 

 

７月 ５日 泉川中職場体験学習 ４名（～７日） 

   ８日 惣開小学校２年見学 

  １６日 別子銅山に関する本の解説講座 『別子銅山を読む』

第２回『宰平遺績』 講師：坪井利一郎（図書館） 

  ２１日 一日子ども図書館員―読書感想文にちょうせん！ 

      講師：藤縄英治先生 

（２回講座で２回目は８月１２日に実施） 

  ２９日 南高等学校研修  読み聞かせ講座 

○ロビー展示 

７月１９日～２６日 『子どもの予防接種について』 

（保健センター） 

７月２９日～８月５日『男女共同参画週間啓発パネル展』 

（男女共同参画課） 

○テーマ展示 
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菅総合文化施設管理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月 一般展示『“夏”を感じる本』 

児童展示『夏休みにちょうせん！』 

○ケース展示 『昆虫・化石標本の世界』 愛媛県総合科学博物館

から資料貸与 

 

６月 ７日 はじめての教室シリーズ開始 

（４教室 かな・漢字・水墨画・写真） 

今年度末に市民ギャラリーを使用し発表予定。 

  １２日 あかがね探検隊（バックステージツアー） 

  ２５日 石山直司銅版画ワークショップ（～２６日） 

      ストックホルム在住、帰省に合わせて実施 

 

７月 ９日 片岡鶴太郎展還暦紅（～８月２１日） 

  １６日 全国アマ落語競演会 inあかがねミュージアム 

  １７日 あかがねポップコンサート 

  １８日 あかがね子ども芸術祭 

      開館１周年を盛り上げるイベントを計画 

  ２４日 片岡鶴太郎アートパフォーマンス・サイン会 

      新居浜で作った絵具・素材を使って実際に描く 

      ※２００人限定、５／２８より前売り券販売（完売） 

７月１８日よりカフェがリニューアルします。ランチメニューを追

加し、２２日より週末夜間１７：００～２１：００（ラストオーダ

ー２０：３０）アルコール提供の承諾をいただき実施予定です。  

 

６月 ３日 ふれあい運動会（子供２２９名参加） 

１０年前と比較し大きな変化があり、保護者の意識が

大きく変化したことを感じ、インクルーシブ教育が極

めて前進してきた証拠だと思います。 

６月１０日 フランクリン高校訪問団来新（７名生徒・ケニア先生） 

      １０年目節目にきています。これから先、どのように

継続していくか今年度アメリカ訪問時、結論を出す時

期にきているのではないかと思います。今度の意見を

またみなさんに聞かせていただけたらと思います。 

 

また、コミュニティ・スクールの導入促進事業の取組を行っていま

す。補正予算になり、現在準備を始めています。 
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泉川中学校区、東中学校区で２年間かけて導入し、方向性を模索し

ていきます。先日小学校校長会でも話をした際に、名乗り方式で手

を挙げてもらったところ６つの小学校校長がやりたいと前向きな

思いを語ってくれました。今後、どういったスタイルの学校経営を

してくか各学校現場と考えていきたいと思います。 

 

６月１９日 四国高校総体、ウエイトリフティング大会開催。 

（新居浜南高校）女子南高校が１位、男子２位と非常に

優秀な成績。えひめ国体において教育委員会が担当す

る種目なので、より成果が上がるよう進めていきたい

です。 

６月１３日 市議会定例会本会議 

  ２１日 市議会定例会本会議一般質問（～２３日） 

      ６名の議員から質問をいただいた。 

真木議員 図書館を使った調べる学習コンクール 

大條議員 小中学校の規模の適正化について 

田窪議員 不登校の現状と対策 

井谷議員 学校給食について 

永易議員 学校トイレの洋式化について          

藤原議員 公民館について 

それぞれの課において実現に向けて繋げていきたい。 

６月２６日 日本語スピーチコンテスト 

（市民部：新居浜日本語の会主催） 

東予管内の外国人が参加しましたが、日本語が非常に

堪能で楽しい時間でした。７月３０日の外国人による

日本語スピーチコンテストについても日本の子ども

達と違う感覚のスピーチが出てくるのではないかと

期待しています。 

６月３０日 ピアニスト新居由佳梨さんによる金栄小学校６年生

の授業に参加。ピアノの周りを子供たちが囲って、シ

ョパンのバラードなどを演奏する場面は感動的でし

た。 

７月 １日 商業高校出身リオ五輪の女子バスケット選手として

出場する近藤楓さんの激励会に出席。先輩の姿を見て

自分の夢を膨らます子供たちの目の輝きが頼もしく

みえた会でした。 

７月 ４日 文科省の「学びを通じた地域づくりの推進に関する調

査研究の協力者会議」に参加。学校・地域をつなげる



 9 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

関教育長 

 

 

 

 

 

 

一同 

 

関教育長 

 

 

 

三沢次長兼社会教育課長 

 

 

ことによって地域を活性化させていく、新しい取組、

また社会教育そのものの学びを実践につなげること

で再生していこうとの論点に基づいて今後４回ほど

会議を持ちます。８月２３日には泉川公民館で文科省

の会が開催予定なので、ご関心がある方はご出席願い

ます。 

７月 ８日 小中学校臨時校長会 

６月１８日文科省の報告を受けた「学校現場における

業務の適正化」についての研修予定です。内容は「部

活動の在り方」、教師の多忙感克服に向けての「業務

改善の在り方」を校長と一緒に研修していきたいと考

えています。 

７月１４日 コミュニティ・スクールの研修会 

鬼北町日吉小中学校校長先生で、当時導入に関わった

コミュニティーマイスターの宇和島市立吉田中学校

校長西村邦夫氏をお招きします。 

コミュニティ・スクールの利点・問題点をお話頂きま

す。※開始時間１４：３０～１６：３０。 

７月１５日 教育委員さんは市長教育委員会連合会定期総会（今治

総合福祉センター）にご出席頂ければと思います。 

※８：３０に市役所出発予定。 

７月２０日 （～２７日まで）「校長と教育委員会との情報交換会」

学校の経営ビジョンやその実現にむけてのマネジメ

ント手法について話し合う予定です。 

 

次に議案審議に移りたいと思います。 

本日の審議は議案第２８号から第２９号までの２つの議案でござ

いますが第２９号につきましては人事案件でございますので、新居

浜市教育委員会会議規則第１５条の規定により、この会の最後に非

公開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございません

でしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただきま

す。それでは、議案第２８号「新居浜市情報公開条例第２０条の規

定に基づく答申について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

議案第２８号「新居浜市情報公開条例第２０条の規定に基づく答申

について」ご説明申し上げます。 

議案書の６ページをお目通しください。 
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関教育長 

 

 

伊藤委員 

 

 

宮内委員 

 

長野委員 

 

三木委員 

 

 

 

 

 

 

関教育長 

 

 

平成２７年１０月１３日付けで木下啓子氏から新居浜市教育委員

会に対して、「平成２８年度中学校使用教科書採択に関する情報公

開」の請求があり、同月２７日付けで新居浜市情報公開条例第１１

号の規定により、公開決定し写しを交付いたしました。この公開決

定等に関して同年１１月１９日付けで不服申立てがなされ、翌１２

月３日開催の本教育委員会定例会におきましてご審議をいただい

た結果、新居浜市情報公開審査会に諮問するとの方針決定がなさ

れ、１２月２８日付けで同審査会に諮問いたしたところでございま

す。本日は、本年６月３日付けで答申をいただきましたので、それ

を受けまして教育委員会としての方針を決定いただきたいと思い

ます。 

なお、答申書及び参考資料につきましては事前にお送りいただいて

おります。資料をお目通しください。答申の内容でございますが、

答申書の１ページをご覧ください。審査会の結論のところでござい

ます。「平成２８年度使用中学校教科用図書」の採択における資料

のうち新居浜市教育委員会が行った「個々の調査結果」、「学校ごと

の意見」を非公開とした決定は妥当ではなく、それらは公開される

べきである。「私の評価表」を非公開とした決定は妥当である、と

いう審査会の結論でございます。 

それを踏まえました上で、ご審議よろしくお願いします。 

 

事務局から説明がありましたが、事前に配布している答申の内容を

含めましてご質問・ご意見があればお願いします。 

 

審議会では第三者の方々が出席していただき、ご意見を出していた

だきましたので、それを尊重したいと思います。 

 

審査会の結論どおりで対応することがよろしいと思います。 

 

審査会の結論を尊重したいと思います。 

 

審査会でさまざまな審査をされたことと思います。審査会からの質

問に対して教育委員も回答するなど、適正な審査がされたと思いま

すので、決定に従うべきだと考えます。 

当初は先生方へ非公開としてご意見いただいたと思います。それに

対して公開することになったということであれば、その説明・経緯

を先生方にお伝えしなければいけないのではと思います。 

 

前回の審査会の議論に加わっていなかったので、ニュアンスを捉え

きれていませんが、先ほど三木委員の話からもありましたように、

教科ごとの審査員の選定は、名前は秘匿するとのことを前提として
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伊藤委員 

 

 

 

宮内委員 

 

 

 

 

長野委員 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

三木委員 

 

 

 

 

 

 

 

長野委員 

 

 

 

 

各委員にお願いした経緯があると聞いています。 

今回、個々の調査員結果・学校ごとの意見を公開するというのが、

みなさんのご意見だと思うのですが、その際に個人を特定すること

が適正なのかが私は状況を掴みきれていません。 

委員４名のみなさん方のご意見としては、全てを公開すべきである

という認識なのか、意見をお願いします。 

 

個々の資料を拝見した上で言いますと、全て公開という結論がなさ

れたのではないかと読み取れました。審査会の決定については尊重

すべきであると考えました。 

 

最初の経緯としては調査員の名前を秘匿することで依頼したかも

しれませんが、審査会ではそれも含めて検討し、それでも公開しろ

ということなので、やはり氏名を含めて審査会の結論どおりで対応

しなければいけないと考えました。 

 

公開ということはやはり全てということで受け止めました。 

この件につきましては審査会を設けて適切に審査をした上で結論

が出ているのでそれを尊重していくべきだと思います。 

ただ教科書選定については、この先また何度も同じようなことが起

こってくることだと思いますが、その時の調査の仕方・取組の方法

を新居浜市としてもう一度きちんと定めて市民の方からの異議を

持たれることのないように、そういった制度を話し合っていかない

といけないと思います。教員・学校現場についても、こういった調

査に携わることは社会全体の中での考え方・立場を明確にしなが

ら、理解を深める働きかけを今後していくことが大切だと思いま

す。 

 

審査会のほうで公開すべきとされたのであれば名前も含め公開す

べきだと思います。長野委員のおっしゃったように今後のルール作

りや公表をしたことによって不利益を被るようなことは避けてい

くべきだと思います。基本は公表すべきですが、例えば何か自分の

情報が不利益になってしまうのであれば今後対応を考えていかな

いといけません。公開すべき情報として判断されるのであれば、公

開すべきだと考えております。 

 

結果については公開ということになりましたが、今回調査にかかわ

った教員・学校現場については、最初の意図と違ってきていること

があると思いますので、その説明・ケアを教育委員会としてしっか

りと対応していくことをよろしくお願いします。 
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関教育長 

 

 

 

 

 

  

一同 

 

関教育長 

 

 

宮内委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

関教育長 

 

 

 

 

高橋次長 

 

 

 

 

 

 

関教育長 

 

意見が出尽くしたようなので、この２８号議案につきまして基本的

には審査会の結論を尊重して対応にしていく、ただし今後、次回の

教科書審査にあたって審査する人に対して十分な配慮がなされる

ような手法を今後教育委員会の中でもさらに議論して、次につなげ

ていくこととして対応していくことでご了解いただけますか。 

ご承認いただけます方は挙手をお願いいたします。 

 

（挙手） 

 

ありがとうございました。では、承認とさせていただきます。宜し

くお願いします。 

 

議案第２８号に関してはこの内容で結構なのですが、２つ質問があ

ります。 

１つ目は、「私の評価表」に対する取扱いについてですが、指示が

不明瞭で学校に評価表を作れ、と言っても提出しなくていい、提出

しなくていい資料なら作らなくていい、作らせるからややこしくな

るのでその点を踏まえて行動していただきたい。 

２つ目は、最初に公開しない、だから委員になったにも関わらず、

後で公開するとなったことが、委員になった方には申し訳ない。非

公開だから受けた方もいると思います。委員になることは公人にな

ったということであり、個人情報は無いに等しい議論で進んでいま

すが、最初の段階で、そこまでされるのであれば委員にならないと

いう方もいるかもしれません。次回は個人の負担がかからないよう

にもう少しルール作りを、全ての資料が公開されるのだということ

を前提にして、次回は教科書選定を進めていただきたいです。 

 

この件については、今後十分に検討していきたいと思います。 

第２８号案件については終了いたします。 

それでは、いじめ・不登校等生徒指導関係に移ります。 

事務局から説明をお願いします。 

 

お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １いじめについて 

 ２不審者情報 

 ３交通事故について 

 

それでは、次に移ります。 

平成２８年度新居浜市標準学力調査の結果・分析について、事務局
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高橋次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

から説明をお願いいたします。 

 

「新居浜市標準学力調査の結果・分析」についてご説明します。 

「学力の集計と分布表」について、 

過去３年間、新居浜市学力向上推進委員会では東京書籍の標準学力

調査を使用していましたが、今年度から図書文化社の標準学力調査

ＮＲＴを使用しています。その理由の一つに新居浜市では、Ｑ－Ｕ

という調査を実施しておりますが、ＮＲＴはクロス集計ができると

いう利点がございます。 

表の見方を説明します。 

左上表の４年全体１６校９７６名について、  

偏差値ごとで１段階（～３４）２段階（３５～４４）３段階（４５

～５４）４段階（５５～６４）５段階（６５～）と分かれており、

それぞれの段階にどれくらいの子どもがいるのかが分布でわかる

ようになっています。分布の中の平均が５０という数値で表されて

おり、５０より数値が多ければ学力が高い、５０より少なければだ

んだん学力が低下していくというように見ます。 

２段階と４段階を比較すると４段階のほうが多く、やや平均より上

位のほうに集団が分布していることがわかります。 

真ん中の表は全国の成績と比較して平均だと５０．０となります。

４年生は国語・算数を実施、平均を超えています。 

標準偏差（ＳＤ）は、度数の散らばり具合をこの数値で表していて、

１０．０が全国平均の散らばり具合となっています。１０．０以上

だと広く散らばっている見方ができ、国語に比べ算数は散らばり具

合が広くなっています。得意とする子もいるが苦手にする子もいる

という捉え方ができます。 

教科総合の詳細分布はそれぞれの偏差値をさらに細かく見た時に、

どこにどのくらいの人数がいるのかを示しています。 

５年生は国語・算数・理科、６年生は国語・社会・算数・理科を実

施しました。 

４→６年生を見ると、だんだんと全国の偏差値よりも学力が良くな

ってきていることがわかります。平成２５年度から取り組んでいる

成果が少しずつ出ているのではないかと思います。 

次のページは中学生となり、同じ見方ができます。 

１年生は英語がありません。どの学年も全国平均を上回っており、

良好な数値が表れています。標準偏差は１０を切っているので、小

学生より散らばりが広くないと捉えることが出来ます。 

次ページからは、さらに細かく分析されており、国語の中でもどの

分野でどれくらいの結果になっているかというのを領域別で示し

ています。同一学年の経年比較では、４年生は今回初めての調査と

なり、対全国比が赤字か青字で示されています。赤字は全国比より
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低くなっており、青字だと全国比より高くなっています。 

５・６年生の結果がその下にありますが、順調に学力が伸びている

と捉えられます。ただ、今回は業者が変わったので、正確には来年

度分を見て判断することとなります。しかし、信頼度の高いテスト

ですので良好な結果が示されていると思います。 

中学校についても、各教科丁寧な取組が功を表して、良好な結果が

出ています。 

「教科別レーダーチャート」について 

視覚的にそれぞれの分野どういう比率なのか捉えることができ、各

教科別に分かれています。 

「標準学力調査結果と放課後まなび塾」について、 

新居浜市では小学校に「放課後まなび塾」として小学４年生から６

年生まで、午後４時～６時までの２時間、希望の子供に宿題の質問

等の対応をする取り組みをしています。そのうち、表中のＡ小学

校・Ｂ小学校のまなび塾参加率は、平均偏差値について学力の底上

げになっている結果となっていますので、今後も取り組んでいきた

いと思います。 

「新居浜市独自の主な学力向上施策等」について、 

４月新居浜市標準学力調査（ＮＲＴ）を実施、年間２回のＱ－Ｕ検

査は学級の居心地度を計る検査となっています。中学校弁論大会７

月８日実施予定、東平英語キャンプ８月４・５日（希望中学生６４

名参加予定）、あかがね算数・数学コンテスト８月１２日（小学校

５・６年生希望者）、科学奨励賞発表会１月１４日、ふるさと学習

奨励賞発表会３月４日、愛媛新聞製作体験学習が泉川中学校で随時

行っています。 

「結果及び分析からの考察」について 

全体的には好ましい結果ですが、細かく見た時に好ましい項目とそ

うでない項目があり、これから取り組んでいくべき項目を明らかに

したものです。 

「アシストシートの構成」について 

自分として十分ではなかった箇所の問題ができるようになってい

ます。ポイント・基本問題・チャレンジ問題・回答と個々に応じた

フォローが出来るようなしくみになっています。 

「クロス集計表」について 

縦が学習支援レベルとなっており、上にいくほど偏差値が高くなり

ます。また、横軸は生活支援レベルとなっています。この表は例で

すが、左下Ｆに所属している子供がもっとも支援が必要となってい

ます。ここに所属している子供は個別に支援が必要であることが一

目瞭然で分かります。逆に右上に属する集団は勉強・生活にも満足

している子供であることが分かります。 

以上で説明を終わります。 
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高橋次長 
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高橋次長 

 

伊藤委員 
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伊藤委員 

 

 

高橋次長 

 

関教育長 

 

高橋学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

曽我部スポーツ文化課長 

 

 

     

これは全国統一の標準試験ではなく、新居浜市が独自実施している

学力調査試験の会社を変えたということでしょうか。 

 

そうです。全国展開している信頼度の高い検査を利用しています。 

 

ＮＲＴを受けている全国の他の学校ということですね。 

 

そうです。 

 

試験を受けたのは今年の４月ですか。 

 

そうです。 

 

放課後まなび塾との関連で、平均偏差値がアップしているのは放課

後まなび塾に参加している方を抽出した数値ですか？ 

 

いえ、学校全体の数値です。 

 

その他、各課から連絡事項はございますか。 

 

学校教育課でございます。 

学校図書館支援センターだよりＮＯ．９についてご報告いたしま

す。左の表は直近５年の授業支援時間数と市立図書館からの団体貸

出冊数の推移を表にしています。２７年度は２６年度と比較し、４

７１時間１２２冊増えています。 

その下にはＴＯＯＬｉ－Ｓ（ＴＲＣ図書館流通センターのポータル

サイト）の活用した検索方法の記載があります。 

また、学校図書館のパソコンについてですが、ＥＬＩＳＥ－Ｅｇｇ

というソフトを使った貸出・返却を行っている小学校は７校（新居

浜・高津・垣生・多喜浜・船木・中萩・角野）、残り９校について

は図書データ入力準備中となっており、できるだけ早い時期に開始

出来るよう取り組んでいます。 

４月２６日中萩小学校図書館で学校司書研修を実施しました。 

平和学習については、修学旅行前に多くの小学校で実施されていま

すが、５月１１日高津小学校で学校司書が関連図書を紹介いている

ところの写真を掲載しています。 

 

スポーツ文化課でございます。 

１点目は、７月５日市長表彰された石村嘉成さんが９月７日～１４

日まで愛媛県立美術館で展覧会を開催します。ぜひ、松山にご予定
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関教育長 

 

宮内委員 

 

 

曽我部スポーツ文化課長 

 

関教育長 

 

 

 

 

武方事務局長 

 

 

関教育長 

がある際はお立ち寄りいただけたらと思います。 

２点目は、郷土資料室ふるさとラボについてです。 

郷土美術館が３月末に閉館し、それを受け３階に常設展示していた

岩石鉱石・考古資料・民具玩具等につきまして、郷土資料室ふるさ

とラボとして、文化センター本館の元協働オフィスがあった場所に

７月２１日より開館します。開館時間は平日１０：００～１６：０

０、土曜・日曜・祝日・年末年始は休館、入館料は無料となってい

ます。 

積極的にわかりやすい展示を行い、収蔵しながら展示をするという

方針のもとで展示準備をしています。 

小学生のふるさと学習等や、公民館活動で地域のことについて知り

たい、話をしたいという方々が集まれるよう、生涯学習センター

等々も協力しながらこの場所を活用していきたいと考えています

ので、ぜひお立ち寄りください。 

３点目は、郷土美術館内の中筋太鼓台の展示についてどのようにす

るのか２７年度～２８年度にかけて検討してきました。 

議会に対しても説明し、もう少し違うやり方がないのかとの提案を

受け、一同に展示できる場所がないかと検討していました。添付資

料の中ホールのお示しした場所で、一同の展示が可能になっており

ます。 

さまざまな意見もあろうかと思いますが、今日急にご意見等を出す

ことは難しいかと思います。どのようにすれば今後も中筋太鼓台が

新居浜市の誇りとして展開していけるのかというご意見を頂きた

いと思い提案いたしました。ご意見等、是非お聞かせいただきたい

と思います。 

 

先ほどの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。 

 

この場所はたくさんの方が自由に出入りをする場所だと思います

が、幕はガラスか何かで覆うのですか。 

 

はい、アクリルケースに入れて展示することを検討しています。 

 

太鼓台の展示についてご意見はありますか。 

今、出なければ来月までにお知恵を拝借したいと思いますので、次

回定例会で議論したいと思います。 

他に連絡事項はございますか。 

 

愛媛新聞記事コピーを配布しています。市内の行事・活動をたくさ

ん取り上げていただいていますので、ご覧下さい。 
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それでは本日の公開審議は終了いたします。次回日程は８月９日に

なりますが、いかがいたしましょうか。 

 

（日程調整） 

 

８月定例会は、８月９日の１５時より開催させていただきます。 

宜しくお願いします。これより、非公開審議に入りますので、関係

者以外の方は退席をお願いします。 

 

 

 

 

新居浜市教育委員会会議規則第１３条の規定により署名する。 

 

 

 委員名 

 

 

 

 委員名 
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